
一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２６日（水） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．予算 
 
 
 
 
２．今後の方針 
 
 

 
３．教育・子育て 
 
 
 
 
４．公園等施設 

１ 令和元年度予算の執行状況 
２ 令和２年度予算の概要 
３ 第５次総合計画策定基本方針 
４ 公共施設再配置検討 
 
１ 市庁舎建てかえ 
２ 避難所対応 
３ 財団法人のあり方 

 
１ 小中一貫校の進捗状況 
２ 学童保育について 
３ 待機児童対策 
４ 旧八千代台東第二小学校跡地活用 
 
１ 八千代総合運動公園について 
２ 市民体育館等 
３ 公園のトイレ、公衆トイレ 

 
２月２６日（水） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行財政 
 
 
２．市民サービス 

 
 
 
３．教育 
 
 

 
４．防災・減災 

１ 令和２年度予算について 
２ 次期総合計画について 
 
１ ２０万人中核市への取り組み 

２ おもてなしの市役所を目指して 
３ 証明交付手数料等のキャッシュレス化 
 
１ 小中一貫校について 
２ 本市におけるＥＳＤについて 
３ 小・中学校のエアコン整備状況について 

 
１ 国土強靭化地域計画について 
２ 市民の防災意識向上について 

 



一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２６日（水） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「自由民主党」  林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．危機管理につい 
 て 
 
２．阿蘇小中一貫校 
について 

 
 
 

 
 
３．消防音楽隊につ 
いて 

 
 
４．準用河川高野川 
について 

１ 危機管理課としてのこれまでの取り組み状況について 
２ 新型コロナウイルス感染症の対策について 
 
１ 施設分離型小中一貫校へ向けた進捗状況は 
２ 開校までのスケジュールについて 
３ 将来的に、施設一体型小中一貫校を目指すことに変わ
りないか 

４ 小学校３校の統合後、廃校となる校舎の利活用につい 

 て 
 
１ 活動状況と活動範囲について 
２ 使用楽器の老朽化について 
３ 制服及び楽器購入のための予算措置について 
 
１ 整備の進捗について 
２ 昨年の台風１５号・１９号、１０月２５日大雨による
被害状況は 

３ 整備区域外の上流箇所の現状と対応について 

 



一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２６日（水） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．緊急対策につい
て 

 
２．２０２０年度予
算編成について 

 
 
 

３．第５次総合計画
について 

 
 
 
４．小中一貫教育を
やめ、阿蘇小学校
の教育条件整備を 

 
５．八千代市の持続
可能な農業のため
に 

 新型コロナウイルス対策は 
 
 
１ 国の動向、地方財政計画について 
２ 前年度決算の反省に基づいての予算か 
３ 市民の要求が反映されているのか 
４ 市財政の今後の見通し 
 

１ 市民の声を生かした総合計画か 
２ ７つの地域別のエリアではなく、実態に合わせた見直
しを 

３ ＳＤＧｓとの整合性は 
 
１ 阿蘇小学校の児童数増加の対策は 
２ 早く阿蘇小学校を残す決定を 
３ 地域の声を生かすのが行政の役目 
 
１ 日米ＦＴＡ等の自由貿易協定は日本農業を壊す 
２ 国連「家族農業１０年」や都市農業振興計画を取り入
れた農業計画を 

３ 八千代市の課題を解決するために 

 



一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２６日（水） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「絆」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政について 
 
 
 
 
 
 
 

２．新庁舎建設につ
いて 

１ 令和２年度当初予算の特色 
２ 当初予算の評価 
３ 過去の決算を踏まえた財政数値の改善策 
４ 歳出予算削減目標に対しての施策及び事業 
５ 当初予算編成に向けたオール八千代の成果は 
６ 財政再建に向けたオール八千代とは 
７ 令和２年度決算時での財政指標の予測は 
 

１ 市民への周知方法と説明責任 
２ 議会への周知方法と説明責任 
３ 当初の庁舎整備計画の予定は 
４ 基本設計のプランについて 
⑴ 車両出入り口と道路幅員 
⑵ 東側駐車場からの来庁者の安全性 
⑶ 各駐車場の空き情報の表示 
⑷ 災害対策本部と消防本部との連携 
⑸ コスト削減が実行されていない 
⑹ 現段階で全体の基本設計を決定するのか 

５ 実施設計と基金積み立ての先送りによる財政収支を踏
まえた庁舎整備計画のスケジュール変更の見通し 

６ いま一度初心に戻り、整備計画と財政計画との整合性
を市民と議会に周知する考えは 

 



一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２７日（木） １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新 未 来」  高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行財政改革 
 
 
 
 
２．公共施設 
 
 

 
 
３．教育行政 
 
 
 
４．行政運営 

令和２年度予算における財政健全化への取り組み 
１ 市財政への現状認識と基本的方針 
２ 具体的な取り組みと成果 
３ 課題と今後に向けた取り組み 
 
未来を見据えた最適な公共サービスへの取り組み 

１ 耐震性不足の公共施設対応―高津南保育園、少年自然
の家等の対応 

２ 市庁舎建てかえ整備の現状と今後 
 
八千代ならではの教育振興の取り組み 

１ 緑が丘地区における学校適正配置 
２ 「未来を拓き生きる力を育む教育」 
 
持続可能な未来を見据えた行政計画への取り組み 

１ 次期総合計画・総合戦略 
２ 次期環境保全計画 
３ （仮称）観光振興計画 
４ 八千代の未来ビジョン 

 
２月２７日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 １   河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．人的資源問題に
ついて 

 
 
２．感染症対策 
 
 
３．支所のあり方に

ついて 
 
４．行政情報のあり
方について 

 
５．ごみ問題 

１ 新人採用（ＳＰＩ３）について 
２ 組織マネジメント 

３ 働き方改革（ＡＩ、ＲＰＡ）について 
 
１ 新型コロナウイルス対応 
２ 新型インフルエンザ等対策行動計画 
 
１ 役割と再配置 

２ 個別の支所について 
 
１ 公文書管理について 
２ オープンデータ活用 
 
１ 一般廃棄物処理施設整備の方針について 
２ 紙おむつ処理について 

 



一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２７日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２   山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新年度予算案と
財政について 

 
２．道路問題につい 
 て 
 
３．教育問題につい 
 て 

 
４．土地利用の方向
性について 

 
５．交通弱者の移動
手段の確保につい
て 

１ 新年度予算案と財政計画について 
２ 避難所改修及び新庁舎建設と財政について 
 
１ 都市計画道路３・４・１２号線について 
２ 高津団地内の三差路について 
 
１ ＡＬＴについて 
２ 成績評価の２期制について 

 
１ 市街化区域について 
２ 市街化調整区域について 
 
１ 買い物弱者対策としての民間企業との連携について 
２ 市民にわかりやすく、きめ細やかで、効率的かつ持続
可能な移動手段の確保について 

 



一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２７日（木） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３   飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
運賃値下げについ
て 

 
 
 
２．地域公共交通の
問題について 

 
 
 
 
 
３．公共施設の管理
について 

 
 
４．地域問題 
 
５．オスプレイ問題 

１ 本年１月に開催された自立支援委員会について 
２ 昨年１月に沿線３自治体が国へ提出した要望書につい 
 て 
３ これからのまちづくりに合わせた運賃引き下げについ 
 て 
 

１ 市が進めるコンパクトカー構想について 
 ⑴ 市長の公約と進捗状況について 

 ⑵ 今後の方向性について 
２ コミュニティバスの早期運行について 
 ⑴ 近隣市の動向について 
 ⑵ 実現に向けた課題について 
 

１ 公共施設をもっと長く維持するための管理について 
２ 避難所としての管理について 
３ 今後の計画と費用について 
 

 高津団地雨水排水路の溢水について 
 

 習志野演習場でのオスプレイ運用について 

 



一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２７日（木） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ４   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．職務遂行 
 
 
 
 
 
２．働き方改革 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

３．耐震性のない公
共施設について 

１ 都市整備部長の職務遂行の現状と今後について 
２ 副市長の職務遂行の現状と今後について 
３ 行政問題相談員とは 
４ 副市長、都市整備部長、危機管理監、行政問題相談員
を統括している市長の職務遂行への思いはいかに 

 
１ 就職氷河期世代に対する取り組みについて 
 ⑴ 就職氷河期世代とは 

 ⑵ 国及び自治体における対応状況は 
 ⑶ 本市における対応はいかに 
２ 会計年度任用職員制度について 
 ⑴ 制度移行による進展は 
 ⑵ 令和２年度当初予算における変化は 
３ 本市におけるハラスメント対策について 
 ⑴ 女性活躍・ハラスメント規制法に関する厚生労働省

の指針の概要 
 ⑵ 指針で示されたパワーハラスメントの定義 
 ⑶ 本市において、指針の内容を踏まえた今後の対応予

定は 
 

 改めて協議することとした理由は 

 
２月２８日（金） １人目 

個 別 質 問 順 序 ５   澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新庁舎整備につ
いて 

 
 
 

２．公共施設につい
て 

 
 
 
 
３．空き家について 
 
 
 
 

１ 見送り（延期）に至った経緯・理由について 
２ 来年度は、避難所になる学校体育館はどのような整備
をする予定か 

３ 今後のスケジュール・見通しについて 
 

１ 児童発達支援センター・すてっぷ２１大和田の施設整
備について 

２ 旧市営村上団地跡地・旧学校給食センター高津調理場
のその後について 

３ 未耐震化施設（休止施設）の今後の方針について 
 
 空き家対策について 
⑴ 空き家の取り組み実績について 
⑵ 関係団体との活動内容はどのようなものがあったの 
 か 
⑶ 空家等対策計画の策定と協議会設置の見通しは 



一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２８日（金） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６   立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設ファシ
リティマネジメン
ト 

 
２．防災・減災 
 
 
 

 
３．文化芸術の振興 
 
４．ひきこもり対策 

公共施設等総合管理計画アクションプランの進捗 
 
 
 
１ 安全避難の環境整備 
２ 帰宅困難者対策 
３ 開署する東消防署の体制 
４ 救急隊員の育成 

 
八千代市文化芸術の振興に関する基本方針 

 
１ 不登校対策 
２ 若者の自立・就労支援 

 
２月２８日（金） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７   植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地方創生 
 

 
 
 
 
２．市庁舎整備 

 
 
 
 
 
３．マイナンバー 

 
 
 
 
４．消費生活セン
ター 

１ 「総合戦略」に基づく重要業績評価を問う 
２ 人口ビジョン 

⑴ 人口減少に歯どめがかかるのか 
⑵ 合計特殊出生率の傾向 
⑶ 市としての抜本的な対策は 

 
１２月議会後に方針変更があったのか 

⑴ 経過について 
⑵ 他の公共施設の耐震化等の状況について 
⑶ 財源確保について 
⑷ 建てかえありきの方針を撤回せよ 

 
１ 普及率、カード取得が進まないのは 

２ 行政の効率化に寄与していると言えるのか 
３ 公務員とその家族への押しつけはやめよ 
４ マイナンバー制度中止の意見を国に上げよ 
 
１ 相談件数と特徴 
２ 新型肺炎への対応で、インターネット上で高額取引さ
れるマスクへの対応 

３ 体制の充実 

 



一    般    質    問 

（令和２年第１回定例会） 

２月２８日（金） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ８   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．日本非核宣言自
治体協議会の活動
に関連して 

 
２．新市庁舎建設計
画、公共施設の耐
震化に関連して 

 

 
 
 
 
 
 
 
３．交通不便地域対
策に関連して 

 
４．社会福祉法人佑
啓会への補助金交

付に関連して 

１ 加盟自治体としての認識について 
２ 加盟自治体として何を活動してきたのか 
３ 非核条例について 
 
１ 市民への周知と合意形成について改めて問う 
２ スケジュールの変更と公共施設の耐震化、老朽化対策
について 

 ⑴ 避難所の修繕、９施設ある耐震不足公共施設の耐震

化への工程と予算の担保は 
 ⑵ １年ほど先延ばしするだけで、現在の基本設計のま

ま実施設計、建てかえを進めるのか 
 ⑶ 公共施設の耐震化・老朽化対策基金の創設を 
 ⑷ ６施設は休止や廃止とされているが、どう市民合意

を得るのか 
 
コンパクトカー、コミュニティバス運行への取り組みに

ついて 
 
１ 「医師の指示書」と「利用者又は家族への説明並びに
同意書」が市に提出されているのか 

２ 補助金交付要綱の趣旨に反していないか 
３ 補助金交付について再検証をすべきではないか 

 
２月２８日（金） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９   堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民生活の負担
軽減 

 
 
２．学校給食 

 
 
 
３．福祉的支援のあ
り方 

１ 国民健康保険料 
２ 介護保険料 
３ 後期高齢者医療保険料 
 
１ 学校給食の改善 

２ 自校給食の推進 
３ 全国で広がる学校給食費の無償化  
 
１ 公営住宅 
２ ヒアリングループの推進と補助 

 


